

Zeitschrift: Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein
Herausgeber: Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein
Band: - (1970)
Heft: 5

Artikel: Neues Klublokal der Liechtensteiner in Zürich
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-938812>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

einem Kleinstaat behaupten müssen und wollen, sollten hiefür doch alles Verständnis aufbringen. Es soll hier sicher nichts idealisiert und verklärt werden: die Liechtensteiner haben neben vielen Vorteilen wohl die gleichen Fehler und Schwächen wie wir Schweizer, und das Fürstentum soll bei der Lastenübertragung in gleicher Weise herangezogen werden wie die Schweiz.

Bittere Gefühle, ja Empörung werden aber im ganzen Land die zwar wohl vor allem historisch gemeinten Andeutungen des Verfassers über das Liechtensteiner Fürstenhaus hervorrufen. Das Fürstenhaus ist heute – darüber kann wahrlich für keinen Kenner der Verhältnisse irgend ein Zweifel bestehen – im ganzen liechtensteinischen Volk tief verankert, und die fürstliche Familie geniesst Hochachtung und Verehrung. Fürst Franz Josef II., erfüllt von hoher Achtung vor den demokratischen Institutionen seines Landes, ist ein in jeder Hinsicht vorbildlicher Monarch, und seine Gattin, Fürstin Gina, eine wahre Landesmutter. Beide sind sowohl Oesterreich als auch der Schweiz freundschaftlich verbunden und pflegen gerade in unserem Lande viele herzliche Freundschaften – der kürzliche Staatsbesuch des Fürstenpaars in Bern legte hiefür eindrückliches Zeugnis ab. Wenn man die Haltung und Einstellung der fürstlichen Familie, aber auch der ganzen Regierung des Fürstentums zu unserem Lande kennt, kann man als Schweizer den Vorwurf irgendeiner "Unloyalität" eindeutig als ungerechtfertigt zurückweisen.

Neues Klublokal der Liechtensteiner in Zürich

Zum neuen-Jahr ein neues Klublokal – das haben sich die Zürich-Liechtensteiner gewünscht. Und sie haben es bekommen. Das altehrwürdige Gesellenhaus Wolfbach, in dem während vieler Jahre Monatsversammlungen und Heimatabende stattfanden, wurde wegen "unzumutbarer Zustände" als Ort der Zusammenkünfte aufgegeben. Es war, wegen der grossen Heimatabende, auch für Liechtensteiner ausserhalb Zürichs zum Begriff geworden. Da es aber mit der Gemütlichkeit in diesem Haus aus verschiedenen Gründen immer mehr haperte, sah sich Präsident Nägele nach einem neuen Domizil für den Liechtensteiner-Verein in Zürich um.

Das Restaurant "Strohhof" liegt in einem romantischen Winkel der Altstadt, nahe der Kirche mit dem grössten Zifferblatt Europas, St.Peter, und doch mitten im Herzen der Grosstadt – beim Paradeplatz.

Wir wünschen unsren liechtensteinischen Freunden in Zürich auch im neuen Klublokal viele heitere Stunden fröhlichen Zusammenseins.
